

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO II.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy.—VEI TIUNO trimestre fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Mercado, 23.

ALCOY, JUEVES 18 DE DICIEMBRE DE 1879.

Número suelto: 40 CÉNTIMOS de peseta en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS á precios convencionales. Administración. c. Mercado, 23.

NUM. 488.

Aprovechar la ocasión.

Procedente de Castilla se ha recibido una gran remesa de patata superior, de inmejorable calidad, tanto para simiente como para comer.—Dirigirse á D. Lorenzo Rigal, fonda, plaza de San Agustín, ó á los Sres. Climen y Laporta, tienda, calle del Mercado, esquina á la del Vall.

ALCOY 18 DE DICIEMBRE 1879.

A FRANCIA.

Hoy debe celebrarse en Paris la *Gran fiesta de la Caridad*, organizada por la *Prensa francesa* para socorrer con sus productos á los víctimas de la inundacion española. EL SERPIS, desde sus modestas columnas, envia al pueblo francés, ese pueblo grande en todo, y en particular á la villa de Paris, que no en valde ha sido apellidada el corazon de Europa, el testimonio mas respetuoso y entusiasta de los sentimientos de fraternidad y de agradecimiento, que, como á español, le animan.

Si en España hasta ahora se conservaban dolorosos recuerdos de pasadas y nunca bastante lamentadas contiendas, en las que tuvo mas parte la sed de dominio y la ambiciosa soberbia de un hombre, cuya memoria, en gracia á su grandeza, debe ser respetada; de hoy mas España solo tendrá bendiciones para el pueblo que, con generosidad inusitada y con impulso soberano ha acorrido á sus hermanos aflagidos por imprevista y abrumadora desgracia.

EL SERPIS, en nombre de los alcoyanos y de los españoles todos, á cuyo unánime sentimiento de gratitud hácia el pueblo francés

se asocia, envia un entusiasta saludo en el dia de hoy á la Francia nacion noble y generosa.

LA CUESTION DE CEREALES.

Nuestros lectores saben que en una de las últimas sesiones del Congreso español, el Sr. Moret sostuvo la necesidad de declarar libres de derechos de Aduanas los cereales comprendidos en las partidas 228, 29 y 30 del Arancel de Aduanas, solicitando en cambio un derecho de balanza que no excediese de una peseta por 109 kilogramos para el trigo y harina del mismo, y de 50 céntimos para los demas cereales y legumbres.

Decir con cuanta elocuencia y con cuanta copia de datos el Sr. Moret defendió su proposicion seria ocioso, porque todos conocemos su relevante mérito y lo versado que es en cuestiones económicas y reutísticas.

Pero el Sr. Orovio, que desde que ocupa la cartera de Hacienda se ha propuesto demostrarnos que España produce sobradamente para el consumo y que no es necesario hacer tal declaracion de libertad de derechos, aun cuando los españoles sufran las tristes consecuencias del alto precio que alcanzan los cereales, dió lectura, al combatir al Sr. Moret, de un cuadro estadístico comprensivo de los años de 1869 á 78, que da una importacion en los citados diez años de 282.658.099 kilogramos de harinas y trigos reducido á harinas, contra una exportacion de 832.211.053, acusando una diferencia á favor de esta última de 549.552.254 kilogramos, datos que á ser exactos no significan una gran produccion, puesto que dan un excedente por término medio anual de unos 54 millones de kilogramos, cantidad insignificante dado el consumo de toda la nacion; pero que de todos modos demuestran que España se basta y se sobra en la produccion de cereales para su consumo.

Manifestaba el Sr. Moret su convencimiento de que la cosecha actual no bastaba para las necesidades del país, y en-

tonces el Ministro de Hacienda confesaba que en el año actual habiase introducido más trigos que en los anteriores; pero iudica esto realmente, decia, que no hay en España existencias bastantes para la alimentacion? ¿Cuál ha sido el resultado, añadía, de la última cosecha? Y á renglon seguido manifestaba lo difícil que era saberlo á punto fijo, y el grave apuro en que se veian Gobernadores y Jefes económicos de las provincias para contestar á estas preguntas y á los datos que se les habian pedido.

Sólo el deseo de no confesar un error, sólo el propósito de no querer convencerse de lo que está en el ánimo de todos, pudo hacer que el Sr. Orovio sostuviese aquellas afirmaciones, porque á buen seguro que si hubiese sobradas existencias en España, saldrían al mercado ántes que consentir la llegada de trigos extranjeros; so pena de que tuviese los acaparadores tal convencimiento de que S. S. habia de sostenerlos en su poco envidiable derecho, que esperasen aun mayor subida en los precios para dar salida á sus productos, merced á nuestros elevados derechos arancelarios.

El precio medio del trigo en España, decia mas adelante, «era en Setiembre último, segun los datos oficiales, de 25'16 pesetas el hectólitro, 155'84 reales la fanena,» y continuaba preguntando: «¿Tiene este precio algo de alarmante?» Y dicho se está que á S. S. aun le parecía barato.

Con efecto, este precio es insignificante para aquel que tiene medios sobrados de subsistencias para el que alcanza grandes rentas, para el que cobra pingües sueldos; pero para el infeliz jornalero cuyo principal alimento es el pan, para el pobre menestral y para el desdichado colono, es áquel un precio superior á sus fuerzas y muy superior á los recursos con que cuenta para su alimentacion.

Sin embargo, el Sr. Ministro nos decia que los obreros pueden hoy pagar el pan cómodamente de 14 á 18 cuartos la libra. Si el Sr. Orovio, lo que no le deseamos, se hallase reducido á aquella triste condicion; si tuviese 8 ó 9 reales de jornal y una familia numerosa á quien manter, á

buen seguro que oíría de distinto modo. Y si siendo trabajador tuviese que prestar sus servicios en Valencia y otros puntos por real y real y medio diarios, le veriamos en la precision de emigrar á Argel, una vez que no ganaba lo necesario para comprar el pan á sus hijos, á pesar del corto precio que alcanza á juicio de S. S.

Y hacemos caso omiso, como él tambien lo hacia, de aquellos pueblos en que sólo se come pan de maiz, por más que nosotros entendemos que una buena Administración debia contribuir por todos los medios á que todos los ciudadanos pudieran alimentarse de pan de trigo, cuando aquí parece que el propósito es que los que ahora se alimentan de aquel, tengan que prescindir de tan precioso alimento por su excesivo precio.

Nosotros, esperamos, sin embargo, que reflexionando el Sr. Ministro de Hacienda sobre la triste situacion de nuestras clases proletarias, acceda á lo que la opinion pública reclama, á lo que solicita el país, convencido de que es una imperiosa necesidad la rebaja de Aranceles, siquiera sea por el momento, siquiera sea hasta que cesen las tristes circunstancias que nos rodean.

La proposicion desechada del Sr. Moret se reproducirá, seguros estamos, y entonces el Sr. Ministro de Hacienda debe acceder á lo que en un principio se ha opuesto con tenacidad irresistible.

JULIAN GONZALEZ VAZQUEZ.

(El Ateneo Mercantil.);

LO QUE GASTA

EN LA INSTRUCCION PRIMARIA

UNA PROVINCIA FRANCESA.

El Consejo general del departamento del Sena ha votado hace pocos días su presupuesto de gastos, que se eleva á la suma de ciento seis millones de reales próximamente (105.909.229).

La cantidad asignada á la instruccion primaria en este presupuesto es de reales 8.345.812, producto de una imposicion es-

BACOLARD Y LUBIN.

489

na sobre su sepultura. Sin embargo á su lado un obrero fumaba en su pipa, y explicaba gravemente á su vecino el mecanismo de la máquina que se estaba levantando tenia un resorte por aquí, una ranura por allá...—¡Ah! bien decia el vecino que escuchaba con atencion.

El público aumentaba y comenzaba á invadirlo todo, hasta los más ocultos recodos de la plaza. Lorenzo comprendió que iba á verse encerrado entre la gente, y procuró abrirse paso hasta ganar la calle de Merlin. El despacho de vinos y de licores estaba abierto y lleno de consumidores: todas las mesas se encontraban ocupadas; el mostrador se podia considerar inabordable; era dia de gran venta. En el momento de entrar vió destacarse esta inscripcion, pintada al reverso en uno de los cristales del escaparate: *Eternus est cuius rogamus ingratia edeset*. Lo cual significaba, destruyendo la inversion: *Desde aquí mejor que de enfrente*.

—¡Qué ingenio! pensó. Es lástima abandonar un maudo como este. Desde aquí mejor... ¿Estarán bien seguros? Veamos.

Lorenzo entró. No sin trabajo llegóse

488

BIBLIOTECA DE EL SERPIS.

su papel. Desempeñar su papel, es decir, morir! ¿Por qué? ¿Quién le obligaba? ¿Quién le impedia huir, esconderse, comenzar bajo nombre supuesto una nueva existencia? ¿No era joven, no se encontraba en la plenitud de su vida? Pero, ¡ay! ¿podría dejar con su existencia anterior sus recuerdos y el sentimiento de su vergüenza? ¿Su corazon no le seguiria siempre lleno de la imagen de Emilia, perdida para él y para siempre?

No le entraron mucho tiempo estas reflexiones. Una docena de atolondrados que desembocaron en la plaza por la calle de Gerbier, tropezaron con él y le atropellaron: la odiosa banda reía y cantaba arrollándolo todo á su paso.

Lorenzo fué empujado contra una casa situada en el rincon que forman la calle Gerbier y la de la Roquette. Miró maquinalmente un rótulo colocado encima de la puerta y leyó en letras grandes y amarillas lo siguiente: *Fábrica de lápidas de todas clases*. El joven pensó en esta última ironía del destino que colocaba aquella fabrica de losas sepulcrales á la vista de quien no habia de tener ningun-

corazon, y es preciso guardarle intacto. Tú tambien necesitas del tuyo.

—¡Ah! en cuanto á mí, está tranquilo.

—Pues ¿y yo? ¿Crees que desfallezco? De ninguna manera, ya me verás sobre la plataforma.

El guardia entró interrumpiéndoles. Eran las tres de la mañana y las horas que quedaban debian emplearse en los preparativos de la ejecucion. El escribano y el cura esperaban. El verdugo no tardaria en llegar.

—Es justo, dijo Bacolard; la lectura de la sentencia, las exhortaciones del cura, y despues vestir el traje de fiesta... Es necesario llenar todas estas formalidades, y ni el mismo diablo podría rehusarlas. Vaya, hijo, dame el último beso, y adios.

Lorenzo salió temblando, con el corazon oprimido como si se lo apretase una mano de hierro. En el corredor encontró á Moule.

—Y bien, mi querido y pobre muchacho; dijo el inspector de policia; ¿qué vá á ser de vos de aquí á mañana? ¿Queréis que os haga acompañar hasta mi casa?

485

BACOLARD Y LUBIN.

pecial autorizada por las leyes sobre las contribuciones directas. Dicha imposición no puede pasar de cuatro céntimos por franco.

Veamos ahora cómo distribuye el departamento del Sena las sumas que dedica á la instrucción primaria:

Escuela normal de maestros.—No hay más que una, situada en Auteuil, y cuenta apenas con cien discípulos. Los gastos de personal importan 744.370 rs. Para la reconstrucción de la escuela ha votado el Consejo 1.517.480. Para los demás gastos de material, adquisición de libros y de mobiliario, etc., 145.761. Estas cifras dan un total de cerca de dos millones y medio de reales.

Escuela normal de maestras.—Tiene setenta y cinco alumnas, y cuesta al departamento 581.272 rs. La suma consagrada al material excede en poco de mil duros.

Comisiones de exámenes.—El Consejo dedica 400.000 rs. á pagar los derechos de examinadores, que son dos duros por sesión. No puede decirse que estas funciones estén retribuidas con exceso, si se considera que en el último año escolar se han presentado á examen cerca de trece mil alumnos.

Subvenciones á los ayuntamientos rurales.—Absorben la cifra más importante del presupuesto, toda vez que se consagran en él 986.320 reales para gastos ordinarios de las escuelas primarias y clases de adultos, y 1.171.256 para construcción de edificios.

En subvenciones á colegios libres se emplean 23.000 reales; en libros para premios, 5.600; en las Cajas de las escuelas, 100.000; en sueldos de inspectores de instrucción primaria, que son unos treinta, 293.600; en impresiones y gastos del *Boletín*, que se reparte gratis á los diputados provinciales, alcaldes y maestros, 80.000 reales.

Por último, consigna el presupuesto 832.000 reales para subvencionar la enseñanza del canto, el dibujo y la gimnasia, para las ciento cuarenta y dos bibliotecas de los ayuntamientos rurales y para el servicio sanitario de las escuelas, creado recientemente.

Pero aún no dan todas estas cifras cabal idea de lo que se gasta en enseñanza dentro del departamento del Sena, no contando los créditos que anualmente vota el Estado con ese objeto. Hay que añadir á los ocho millones y pico del presupuesto provincial, cincuenta y cuatro millones que paga el ayuntamiento de París, y los créditos en el presupuesto de cada uno de los pequeños municipios inmediatos á la ciudad. Teniendo en cuenta estas partidas,

pueden fijarse en ochenta millones de reales, próximamente, los gastos generales de la instrucción primaria para todo el departamento.

No haremos comparaciones, porque para hacerlas de alguna utilidad, sería preciso no contar con nuestra pobreza. Pero tampoco concluiríamos sin añadir una cosa, y es que los diputados provinciales en las sesiones de la diputación, los concejales de París en los debates sostenidos dentro del ayuntamiento, la prensa en sus columnas, y todo el mundo en sus conversaciones, siempre que se trata de esto, siempre que se piensa en la enseñanza, siempre que por cualquier concepto se recuerda que la población del departamento del Sena consagra 80 millones de reales á la instrucción primaria, no tienen más que un pensamiento y una voz para acabar todos sus discursos: *C'est la un chiffre encore insuffisant.*

Sección local.

Ha quedado firmada la escritura de cesión de las obras de reforma de la plaza mercado á favor de los Sres Botella, Aracil y Compañía; siendo de suponer que en breve den comienzo los trabajos, pues el plazo marcado para su terminación, por el Ayuntamiento, es el de medio año.

Durante las obras se trasladarán los puestos de venta á las plazuelas del Carmen, del Fossar y de San Miguel, vulgo del Carbon. Oportunamente haremos saber el día en que tenga que empezar dicho traslado.

Los precios medios de los principales artículos de consumo en esta provincia en el mes de Noviembre último, han sido los siguientes: trigo 23'21 pesetas el hectólitro; cebada 12'73 idem idem; aceite 1'31 litro; vino 0'31 idem.

El trigo ha alcanzado el precio máximo de 31'75 pesetas el hectólitro, en Jijona, y el mínimo de 24'60 idem idem, en Cocentaina. La cebada se ha pagado á 15 pesetas hectólitro, precio máximo, en Denia, y á 10 pesetas, precio mínimo, en Elche. Los precios de dichos artículos en Alcoy han sido de 59'22 y 13'75 pesetas el hectólitro, respectivamente.

No estaría fuera de lugar para prevenir sensibles accidentes fáciles de ocurrir, que la Autoridad diera orden á los guardias de puertas á fin de que, cuando vean entrar en la ciudad alguna rúca de burros

ó de otra cualquier clase de caballerías sueltas, advirtieran á sus conductores que ataran unas á otras las bestias y no dejaran de diestro al animal delantero.

La propia advertencia podría ser hecha á los demás agentes para que cuidaran de que en el interior de la población se tuviera presente igual requisito.

Esperamos confiadamente en que no dejará de ser atendida esta indicación.

¿Se puede saber el porqué la Junta local de Instrucción pública no cumple con el deber de visitar inusualmente los establecimientos de primera enseñanza de esta ciudad?

Como apesar de nuestras escitaciones para el caso, no ha hecho en algunos meses la correspondiente visita, suponeremos que tendrá para ello atendibles y poderosas razones y por eso formulamos la pregunta que antecede. No esperamos contestación, sin embargo, por que suponemos que no la tiene; pero con ó sin contestación veríamos con gusto que la Junta se ocupara más y con más ahínco en la misión que le está confiada.

Reformadas las condiciones para la sustitución de los dos puentes de hierro que faltan en la carretera de Játiva á Alicante por esta ciudad, en las inmediaciones de Montaverner, han merecido la aprobación de la dirección general de obras públicas, por lo que es de esperar no se retrase por mucho tiempo la construcción de estos puentes, cuya falta se hace sentir extraordinariamente, habiendo sido causa de algunos lamentables accidentes.

En *Las Provincias* encontramos las siguientes noticias:

«Ha salido con dirección á Játiva el ingeniero jefe de obras públicas, Sr. García Araus, acompañado del director de obras provinciales, con objeto de girar una visita de inspección á los trabajos que se están ejecutando en la carretera provincial del puerto de Benigüim á Cuatretonda, y cuyas obras se hallan muy adelantadas.»

«Han sido aprobadas las modificaciones propuestas por la fábrica del Creusot para la construcción de los cinco puentes de hierro que tiene contratados en la carretera de Alcudia de Crespias á Onteniente, por lo que esperamos que muy pronto se emprenderán estas obras.»

«Han sido pagados los terrenos expropiados en los términos de Puebla de Rugat y Otos con motivo de las obras de la

carretera del Estado de Albaida á Gandia: el importe de estas expropiaciones asciende á la cantidad de 13,171 pesetas y 80 céntimos.

La Correspondencia de España ha recibido el siguiente telegrama en que se dá cuenta de un lamentable accidente sufrido por el célebre filántropo Sr. Muñoz en la excursión que está llevando á cabo por las regiones que han sufrido por la inundación. Inútil es que espresemos la satisfacción con que veremos el pronto restablecimiento del Sr. Muñoz. Dice el telegrama:

«Lorca 16 (8 10 mañana).—El coche que conducía al Sr. Muñoz ha sufrido un vuelco en el camino de Huerca á Lorca, resultando dicho señor con contusiones en un brazo y en una pierna.

Hemos pernoctado en Puerto Lumbreras, donde se encuentra el señor Muñoz en un estado relativamente satisfactorio. Nosotros sin novedad. Esperamos médicos. Mañana telegrafiaré.—Blanco de Ibañeta»

Nos ha sorprendido por lo fresco de la noticia y la veracidad del relato, el siguiente suelto que *Las Provincias*, de Valencia, copia de un colega, en cuyo suelto se refiere de una manera imaginaria la muerte del famoso criminal *Bolson*, de cuyo hecho, ocurrido en esta ciudad, dimos cuenta en nuestro número correspondiente al día 1.º de Noviembre próximo pasado, habiendo reproducido la noticia casi toda la prensa de España.

Dice así el suelto—conserva aludido, que trasladamos para recreo de los aficionados á las últimas horas:

«Hemos oído el siguiente relato del desastroso fin que ha tenido el criminal apodado *Bolsas*, vecino y terror de Manuel. Acosado por la Guardia civil, se retiró á un pueblecillo de la provincia de Alicante, y hacia oculta vida en una alquería. A ella fué á buscarle un sargento con dos individuos del citado instituto, en ocasión en que aquel se encontraba acostado en una de las dependencias. Al penetrar en esta el sargento é intimarle la prisión, contestó con dos tiros de pistola, que afortunadamente no hicieron blanco, y apelando luego á una daga, se abalanzó sobre el sargento que, eludiendo el primer golpe, se abrazó á él y estuvo luchando largo rato hasta que acudieron los individuos que habían quedado guardando la salida, y en vista de la pertinacia del bandido en defenderse, le dispararon dos tiros, dejándole cadáver.»

—No, gracias; he prometido asistir á la ejecución y asistiré.

—Pero eso es espantoso; el valor os faltará.

—No lo temáis; hacedme salir de aquí inmediatamente.

A medida que se acercaban á la puerta de la cárcel, el rumor de Dacolard había oído desde su calabozo, iba acentuándose, creciendo de manera que parecía espantoso. Se oían gritos, exclamaciones, y á menudo, hasta horribles carcajadas.

—Es preciso que me apresure, dijo Lorenzo, y vaya á ocupar mi sitio; me lo robarían si no.

—¿Vuestro sitio? ¿Dónde es eso?

Lorenzo indicó á Monle las señas que había dado á Dacolard.

—¿Y permaneceréis allí en el momento de la ejecución?

—Estaré.

—Sea, iré á encontraros. ¿Me esperaréis?

—Os esperaré, estad seguro.

Lorenzo salió. Dudó un momento en el dintel de la puerta. La plaza silenciosa y vacía cuando

él había llegado se encontraba ahora llena de curiosos agentes de policía y de soldados. Todas estas gentes se movían, se codeaban, gritaban entre las sombras, de la noche y á la luz de los pocos mecheros de gas que aquí y allí encendían la atmósfera con febre llama, dándole un tinte sanguinolento. A pocos pasos de la cárcel, un gran círculo, donde se agitaban y trabajaban algunos hombres á la luz de unas antorchas que sostenían otros llevándolas de aquí á allá, formaban el centro á que convergían las miradas de los curiosos y los empujones de las gentes, incesantemente rechazadas por los alguaciles y los soldados. En aquel sitio se estaba montando la máquina fatal.

Lorenzo franqueó la puerta y se encontró en medio del gentío. Una satisfacción extraña sintió al verse de aquella manera desconocido á toda mirada, ignorado, perdido por decirlo así, en aquel mar de curiosos.

Se paró; quiso por un instante confundirse con los aficionados, con los espectadores... pero dispuesto á tomar de nuevo su puesto, á volver á desempeñar

á hablar con la dueña de la casa; después cuestionó hasta convencerla de que era él quien había alquilado una ventana del segundo piso.

—Ha hecho V. bien en tomar con tiempo sitio, dijo el mozo pre-diéndole en la escalera, pues han venido después varios aficionados... Tenemos mucha gente!... ya lo veréis... Es una de las mejores ejecuciones que hemos tenido.

La habitación donde Lorenzo fué introducido era un gabinete particular de techo bajo cuyo mueblage especial se destacaba á la vista con sencilla arrogancia.

Lorenzo hizo un gesto de disgusto.

—Viene V. solo preguntó el mozo, ¿Necesita V. algo?

—No, vete... ó sino espera dame una botella de aguardiente de abrenta... de lo que quieras, me siento desfallecer.

Se sentó medio huerto.

—Lo que V. siente dijo el mozo es muy común en las personas nerviosas que no tienen la costumbre de... pero se va uno acostumbrando.

—Ah! se acostumbra uno, dijo Loreu.

Ayer falleció en esta ciudad, víctima de una dolorosa afección, el conocido farmacéutico y concejal de este Ayuntamiento, D. Rafael Alfonso y Peiró, cuyas bellas condiciones de carácter le hacían tan apreciable.

Reciba su acongojada familia nuestro más sentido pésame.

PUBLICACIONES.—Recomendamos á nuestros abonados y en particular á los comerciantes é industriales la adquisición de la *Agenda de Bufete*, para 1880. Libro de memoria y de cuentas de entrada y salida, día por día, con noticias, Guía de Madrid y Calendario completo.—Precios: desde 1 peseta 75 céntimos hasta 3,75.

Se hallará en la librería extranjera y nacional de D. Carlos Bailly-Baillière, plaza de Sta. Ana, núm. 10, Madrid, y en todas las de provincias.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—Ntra. Sra. de la Esperanza.

SANTO DE MAÑANA.—Sta Fausta Romana.

CULTOS.

Parroquial de Santa María.—Hoy á las 9 misa mayor con sermón en honor de la Purísima Concepción.

D. O. M.

Don Juan Valor Pascual

falleció el 10 del corriente.

Su esposa, hijos, hijos políticos, nietos, hermanas políticas, primos, sobrinos y demás familia, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan rogar á Dios por el eterno descanso de su alma y asistir al rezo que tendrá lugar en la iglesia de San Agustín en el altar Mayor, desde el 12 del corriente durante nueve días consecutivos á las oraciones de la tarde.

D. O. M.

Don Rafael Alfonso Peiró

falleció el 17 del corriente.

Su esposa, hijos, padre político, hermanos, hermanos políticos, primos y demás familia, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan rogar á Dios por el eterno descanso de su alma y asistir al rezo que tendrá lugar en la parroquia de Santa María en el altar de las Almas, desde el 18 del corriente durante nueve días consecutivos á las oraciones de la tarde.

Sección mercantil.

Alcoy, 13 de Diciembre de 1879.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PA- REL.	DI- NERO	PLAZAS.	PA- REL.
Alicante.	112	Murcia.	314	
Albacete.	118	Orense.	112	
Almería.	78	Oviedo.	118	
Barcelona.	112	Palencia.	118	
Bilbao.	118	Pamplona.	118	
Badajoz.	118	Pontevedra.	114	
Burgos.	118	Palma.	78	
Caliz.	318	Salamanca.	118	
Cartagena.	314	S. Sebastian.	78	
Coruña.	118	Santander.	118	
Córdoba.	318	Santiago.	118	
Castellón.	314	Sevilla.	314	
Granada.	118	Tafragona.	314	
Jaén.	318	Toledo.	138	
Jerez.	314	Valencia.	138	
Lérida.	78	Valtolid.	138	
Logroño.	78	Vigo.	138	
Lugo.	318	Victoria.	118	
Madrid.	318	Zaragoza.	314	
Málaga.	314			
París 8 días vista	50 1/2			
Londres 20 días fecha	45 1/2			

Observaciones.—Hay tomadores para todo lo anotado. Escasez de operaciones.

Variedades.

UN NUEVO MEDIO DE COMBATIR LA FILOXERA.

Cero, y van mil. Hé aquí el artículo que publica en catalán *L'Art del pages*, y á cuyo autor dejamos la responsabilidad de lo que afirma, por más que nos alegráramos infinito que acertase con su sistema, consiguiendo lo que hasta ahora parece insuperable á los esfuerzos y á la inteligencia del hombre.

«Voy á exponer un nuevo método para combatir la filoxera, dice el articulista: Tal vez muchos de los que me lean se reirán á la enunciación de éste, porque es casi la centésima vez que se hace semejante afirmación. Mi idea es completamente nueva, bajo el punto de vista práctico, y no se trata de insecticidas más ó menos carbonosos. El sistema de N de Lestany, que bate cu brecha todas las ideas emitidas sobre destrucción filoxérica, no necesita líquidos ni instrumentos, pero sí mucha prudencia, mucha atención y muchos conocimientos, por lo que la base consiste en hacer la guerra, no al enemigo insecto, sino al enemigo huevo. *Ab ovo*, dice, y á estas dos palabras se reduce toda la economía de su sistema.

La filoxera es un parásito que en estado de larva se come las raíces, y en el de insecto volátil deposita los huevos de su puesta en el tronco de la cepa á la claridad del día. Que el insecto sea hemípero ó coleótero, importa poco. En ambos casos es ovíparo, y él mismo da los medios de destruirlo. Se comprende desde luego que esos granos, especie de polvo impalpable é invisible extendido sobre toda la superficie del tronco, no tienen otra misión que asegurar la posterioridad y después morir. Desearía que alguien me explicase de otra manera la propagación del mal, ya por el transporte, ó ya por la plantación de cepas.

Una vez delante el enemigo, lo tenemos en nuestras manos, y seríamos, ó muy desgraciados, ó muy tontos, si lo dejásemos escapar.

La primera operación que de todo esto resulta es la poda, pero una poda uniforme y sometida á reglas absolutas; la segunda consiste en arrancar la corteza de todos los troncos, amontonándola después: la tercera es la cremación de los despojos de la poda. Analicemos por partes cada una de estas operaciones, cuyo conjunto es la base de la economía de nuestro sistema.

Sentado y reconocido el principio de que las cepas de un viñedo filoxerado no son ni pueden ser atacadas sino por el depósito de huevos, es necesario proceder á la destrucción de éstos. Para ello ninguna poda mejor que la llamada *á la ciega*, arrasando todos los sarmientos del año, excepto un solo ojo que servirá provisionalmente á la expansión de la savia. En una palabra, toda la leña nueva ha de ser sacrificada, como asimismo las ramas viejas que no sean indispensables á la constitución de la cepa, y los accesorios que puedan servir de refugio y escondite á los gérmenes destructores. La vid, pues, ha de quedar desembarazada y reducida á su más sencilla expresión. La quema de los materiales infestados se hará en la tierra por medio de haces de leña seca, dispuestos antes á cubierto de la lluvia y del aire. El fuego, según se ve, ha de ser nuestro único y más poderoso auxiliar, y la vid con su concurso quedará purificada y limpia.

Se sabe muy bien, y pasemos ahora á la segunda operación, que cada tronco de cepa tiene una porción de pieles viejas superpuestas que, durante el invierno, sirven de abrigo á los ovíperos. Preciso es privarles de sus habitáculos, lo cual no se conseguirá si no se toman las medidas que voy á indicar. Teniendo que habérselas con unos enemigos que no se perciben á

la simple vista, ¿qué se habrá hecho de los huevos que han puesto? Este fenómeno fisiológico basta para justificar los cuidados que la operación exige. La poda antecede al acto de extraer las cortezas, y para nivelar la tierra al rededor de cada cepa, se la limpiará de toda planta, y una vez así preparada la vid, se tomará un cubo de metal bien enjuto, pues de madera nunca podría estar bien limpio y algunas hojas de papel de embalar de 50 centímetros en cuadro, recortadas por un lado en forma de media luna, encajando una á la derecha y otra á la izquierda del pié de la cepa. Puestos así los papeles, se dejarán caer poco á poco en ellos y sin agitarlos, los despojos de cada cepa trasladándolos primero al cubo y luego al fuego para su completa cremación.

F. SAINCLAIR.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

16 Diciembre.

Decíase ayer tarde que en la sesión que hoy celebraría el Congreso para poner término al conflicto en que se encuentran las oposiciones con el presidente del Consejo de ministros, el diputado Sr. Pidal ó el Sr. Posada Herrera harían una pregunta al Sr. Cánovas del Castillo á fin de que este diera esplicaciones que satisficieran á los que han convertido un asunto de decoro parlamentario en grave cuestión política, porque así convenía á sus intereses.

Esta noticia no era cierta y la sesión de hoy se ha limitado á que el ministro de la Gobernación reproduzca tres proyectos de ley que ya habia presentado en las anteriores cortes, el de reuniones públicas, el de incompatibilidades parlamentarias y el de autorización para procesar á los funcionarios públicos.

Ni el Sr. Posada Herrera, ni el señor Pidal, ni ningún otro diputado de oposición proyectan preguntar ó interpelar al Sr. Cánovas del Castillo para que dé esplicaciones á los opositoristas. Nadie les ha inducido á ello y saben que las esplicaciones dadas en contestación á sus preguntas no producirían el resultado de resolver el conflicto pendiente porque las oposiciones se empeñan en que el presidente del Consejo de ministros se rebaje hasta el punto de darlas sin que nadie se las pida y sin estar presentes para oír las. Esta tarde se ha reunido en casa del Sr. Alonso Martínez la comisión nombrada por las oposiciones para que las dirija en la empresa que han acometido.

El objeto de la reunión es dar lectura del proyecto de carta manifiesto que han redactado los Sres. Alonso Martínez y Romero Ortiz.

Mañana ó pasado se reunirán de nuevo las minorías para aprobar la redacción de dicho documento y hay quien supone que en esta reunión empezarán las dificultades entre los opositoristas, porque algunos de ellos se negarán á firmar la carta.

Ayer se aseguraba que los Sres. Martínez Campos (D. Miguel) y Cabezas no ocultaban que no firmarían dicho documento.

Dícese también que el Sr. Candau, que se encuentra en Andalucía, desapruueba el retraimiento de las oposiciones como lo desapruueba de palabra y con su conducta el partido progresista.

No se sabe á punto fijo cual es la verdadera razón que tienen las minorías moradas en el Senado y en el Congreso para asistir á las sesiones aun cuando simpatizan con la actitud de las otras minorías y como los moderados firmarán la carta manifiesto explicando que se retraen cuando no se retraen.

Las Cortes continuarán sus tareas hasta uno de los días inmediatos á la Pascua suspendiéndolas entonces por motivo de

las fiestas hasta mediados de Enero.

No se si en este tiempo se encontrará algún medio hábil de conjurar el conflicto parlamentario.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Hoy 10.º de moda y 3.º de abono.—La leyenda trágica de D. José Echegaray, **EN EL SENO DE LA MUERTE**. La pieza en un acto, **LA CABRA TIRA AL MONTE**.

Entrada 2 rs. á las 8.

CAFÉ DE RIGAL.—Concierto de canto y piano.

UMMAHONA.

SERVICIO PARTICULAR

de El SERPIS.

Londres 16.

A juzgar por los telegramas de la India que publican los periódicos de Londres de esta mañana, la hostilidad de los afganos contra los ingleses toma proporciones alarmantes.

El parte oficial del general en jefe confiesa que las tropas que operaban en las inmediaciones de Cabul, se vieron obligadas á retirarse ante el número de los enemigos y la tenacidad de estos para recuperar sus posiciones.

Aquí se cree que los ingleses sufrieron un pequeño descalabro el domingo, es decir, después de la acción del sábado, no pudiendo conservar las posiciones de las alturas inmediatas á Cabul.

Todos los periódicos ingleses, hablando hoy de este asunto, consideran grave la situación.

El «Times», para calmar algún tanto, añade que á pesar de esto, no se deben concebir temores exagerados. El virey de la India, ha pedido por telégrafo el inmediato envío de 5.000 soldados europeos, para reforzar el ejército de aquel país.

San Petersburgo 16.

En vista de los recientes acontecimientos, el Gobierno ruso ha acordado establecer la policía en todas las aldeas de Rusia, adoptándose además nuevas medidas represivas contra la propaganda revolucionaria.

Paris 16.

El Sr. Lockroy anunció ayer á la Cámara de diputados su interpelación sobre la manera como se ha aplicado la amnistía.

Berlin 16.

Continúan las prisiones en Rusia, con motivo del último atentado contra el Czar.

Se han hallado pruebas de que los nihilistas proyectaban nuevos atentados.

(AGENCIA FABRA)

Madrid 17 Diciembre.

El Congreso esta tarde se ha reunido en secciones ocupándose estas de los asuntos que les están encomendados.

En el Senado, terminada la discusión de la totalidad del proyecto de abolición de la esclavitud, ha empezado la discusión del articulado.

Ha quedado firmado el manifiesto de las minorías á sus electores.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 15 37.

ALCOY 1879.

Imprenta de El SERPIS.

c. Mercado 23.

EL SERPIS.
SECCION DE ANUNCIOS.

Café de las Delicias

DE MIGUEL GINER

Santa Elena, núm. 4. — ALC O Y.

En este acreditado Establecimiento se acaba de recibir un variado y abundante surtido de vinos y licores, y para que puedan adquirirlas todas las clases de la sociedad, se espondrán á precios baratísimos y son como siguen:
Ojen del mas superior, á 8 rs. botella.—Manzanilla olorosa, 8 rs. botella.—Cognac añejo, 12 rs.—Ron Málaga, superior calidad, 12 rs.—Pipermit, 14 rs.—Chartreuse, 12 rs.—Ron escarchado, 14 rs.—Anís escarchado, 14 rs.—Café superior, 5 rs.—Además de estos licores hay diferentes clases mas que seria prolijo enumerar y se espondrán á precios baratísimos. **Aprovechar la ocasion para estas Pascuas.**

4 San Nicolás 4

Verdadera garantía

SINGER

VENTA Á PLAZOS

MAQUINAS DE TODAS CLASES

10 RS. SEMANALES.

4 SAN NICOLAS 4 (OT)

CAFÉ DE LAS COLUMNAS

Vall, 13.

Se acaba de recibir una partida de vinos de la acreditada fábrica de D. José de Fuentes Parrilla (Proveedor de la Real Casa), ofreciéndose á los precios siguientes:

Pedro Jimenez, botella.	14 rs.
Id. id. micheta	12 «
Moscate	12 y 10 rs.
Jerez seco.	12 y 10 «
Manzanilla oloroso.	12 y 10 «
Manzanilla fino.	12 y 10 «
Málaga seco.	12 y 10 «

IMPORTANTE.

Uno de los adelantos del arte dental que está alcanzando en los Estados Unidos el mas brillante éxito, por superar en todos conceptos á los demás sistemas conocidos hasta el presente, tanto por su ligereza, como por su flexibilidad y elegancia en la construcción, es el sistema de dentaduras base Celuloide.



GOMEZ.

Doctor en Medicina y Cirujía dental
dentista de Cámara

Y SUBINSPECTOR DEL DISTRITO,

deseoso de que su numerosa clientela esté tan bien servida como pueda estarlo la mejor del mundo, no ha omitido gasto ni sacrificio para estar al corriente de todos los adelantos, y al objeto se ha surtido de máquinas y bases para construir las dentaduras inquebrantables que están llamando la atención del mundo civilizado por su perfección y solidez.

ARBORILISTA.

En Onteniente, calle de la Purísima núm. 14, hay grande variedad de plantas y árboles, cuyos nombres son como siguen: Plantas olivos manzanillas superiores.—Id. ley de Alfafara.—Id. brancales.—Id. menudas.—Id. rojales.—Piés de ailantos de alameda y acasia; Cipreses.—Nisparos.—Almendros y una infinidad mas de diferentes clases.
Dirigirse en Onteniente á D. Mariano Breña y Olcina.

GRAN REBAJA DE PRECIOS

EN

Telas y sacos para enfardar.

Tiro garantido.

Telas de 3 1/2 palmos ancho á 1.35 cénts. vara.	
Id. 4 « « « 1,55 « «	
Id. 5 « « « 2,05 « «	
Id. 5 1/4 « « « 2,10 « «	
Id. 6 « « « 2,55 « «	

Sacos de 14 palmos largo por 4 ancho.

« 20 « « 5 1/2 ancho.

Sacos de envase de 1,50, 1,75, 2, 2,25, 2,50, 2,75, 3, 3,25, 3,50 y 4 rs.

Se fabrican telas y sacos segun encargos todo á precios reducidos.

Depósitos: Daniel Giner, Tienda de San Agustín, plaza del Carmen, y Camilo Peidro, plaza del Carbon, (LU)

CAFÉ DE RIGAL.

En este Establecimiento se acaba de recibir un grande surtido de vinos y licores para las próximas Pascuas, los que se espondrán á precios corrientes.

VINOS.

Jerez seco, dulce y dorado.—Málaga seco dulce.—Pajarete de 1.ª—Manzanillas, clara y olorosa.—Tío Pepe.—Flor de Jerez.—Vermuth.—Chanmartín blanco.—Albillo.—Viejo dulce.—San Martín blanco.—Macon Burdeos.—Mendoc id.—San Emilian id.—San Julian id.—Carignan id.—Talenjes id.—Santistep id.—Marcanmedoc id.—Valdepeñas, blanco y tinto, enteras y medias.—Champañ Minet, botellas enteras, medias y cuartas.—Id. Doré.—Id. costa blanca.—Id. Auret Royen.

LICORES.

Cognac fin Champañ.—Ron de la Martinica.—Id. de la Jamaica.—Cidra comun de 1.ª—Cañas, clase buena.—Chartreuse.—Anisete de Burdeos.—Pipermit.—Menta Créma.—Raspail.—Anisete de Endaya.—Noyó.—Anís escarchado.—Curacao de Holanda, tarros y botellas.—Crema de cacao.—Id. de Ron—Chinel de Rica.—Néctar de Colon.—Crisen Vaser.—Comin Imperial.—Elixir patriótico.—Han Basac.—Id. de Arjentes.—Id. de Nou.—Ginebra de Holanda y Hamburgo.—El especial aguardiente Ojen de la acreditada fábrica de Barceló; como los vinos de Fuentes Parrillas y extrangeros, proveedores de las Reales Casas.

CONSERVAS.

Perdices.—Liebres.—Conejos de monte.—Sardinas Nantes.—Pimientos.—Tomates.—Guisantes.—Pepinillos.

QUESOS.

Rochefort.—Gruyere y de bola.—Varias clases de sopa.—Salchichones de Bie lejitimos.—Jamon en dulce.

Se reciben encargos de fonda, sirviéndose á domicilio.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA y Americana.

Prospecto para 1880.

Esta publicacion, sin rival en nuestro idioma, está hoy reconocida como una de las más completas de su indole.

Sus páginas, verdadera enciclopedia de nuestra época, ofrecen invariablemente las más sublimes creaciones de todas las escuelas artísticas, en agradable consorcio con los escritos de los primeros literatos de España y América, y la reproducción gráfica de cuantos sucesos importantes atraen sobre si la atención pública en ambos hemisferios.

Los amantes del progreso en las ciencias y la industria hallarán siempre en esta REVISTA una entusiasta propagadora de los adelantos de la civilización moderna.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Madrid. . . 1 año, 35 ptas. 6 meses, 18 ptas. 3 meses, 10 ptas.
Provincias 1 año, 40 « 6 meses, 21 « 3 meses, 11 «

En PORTUGAL regirán los mismos precios que en Provincias, á razon de 184 reis por una peseta.

Demás países de Europa comprendidos en la union postal.

Un año, 50 pesetas. Seis meses, 26 pesetas.

BASES DE LA PUBLICACION.—Los días 8, 15, 22 y 30 de cada mes da á luz un número de 16 páginas, ocho de ellas con escogidos grabados. Siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada actualidad lo reclama, se distribuyen *Suplementos*, gratis para los señores Suscritores. Cada año forman sus números dos grandes volúmenes, para los que se facilitan los índices y portadas necesarias.

A los señores Suscritores de LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA les concede la Empresa el derecho de adquirir para sus familias, con la cuarta parte de rebaja, una suscripción á cualquiera de las ediciones de LA MODA ELEGANTE, periódico de Señoras, de reconocida utilidad.

Se suscribe en la librería de E. Poblet, Mercado 23.

VENTA.

Se hace de una tinaja de hojalata de cabida de 100 arrobas y dos mostradores para tienda.

En la Admon. de este periódico darán razon. (UC)

IMPRENTA Y LIBRERIA

Establecimiento

de ENRIQUE POBLET ESPÍ



C. MERCADO, 23.

En esta casa encontrarán los señores consumidores, toda clase de artículos de escritorio y oficinas.

Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lápiz, pinceles pluma, cartabones, escuadras, difuminos, lápiz compuesto, corta-plumas y otros artículos convenientes á la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos. Variedad de tarjetas felicitacion y de visita á nombre propio á precios reducidos.

Depósito de papel de fumar higiénico, marca el Dr. Garrido. Este papel, compuesto de esencias y yerbas medicinales, ha sido recomendado por muchos fumadores por su buen gusto y suavidad.

Los señores que gusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economía en los precios.

MENAJE DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA.

VENTA.

Se hace de una máquina de vapor sistema horizontal, de mediana presión, con dos cilindros y condensador, de seis caballos de fuerza. Se encuentra en perfecto buen estado y se dará con caldera ó sin ella. Darán razon en la Admon. de este periódico. (T)

EL MILAGRO DE LA SALETA

probado por el cielo,

ó sea historia de la aparición de la Sma. Virgen en un monte de los Alpes, y Novena á Nuestra Señora, por J. M. J.—Un tomito en 4.ª rústica, 2 rs. Se vende en la librería de E. Poblet.

SE ALQUILA

con ventajosas condiciones la casa número 18 de la calle de Sta. Elena, al lado del colegio de San Jorge, con local espacioso y á propósito para fábrica de paños. Darán razon en esta Administracion. (LC)

Aviso importante.

A los señores MEDICOS, al CLERO, DENTISTAS, INGENIEROS y otras personas que desean obtener el DIPLOMA de DOCTOR ó de LICENCIADO de una Universidad extranjera dirigirse con carta certificada á MEDICUS, 13 plaza del Rey, Jersey (Inglaterra) quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad. (E)

Para la matanza de cerdos.

El hijo de Bernardo Vila, cortante, avisa al público que se ofrece á picar carne de cerdo para embutido al infimo precio de 2 rs. cada arroba. Vive en la calle Casa-Blanca n.º 32 y se le encontrará en el despacho de carnes del referido Bernardo, frente á la Pescadería.

PIANOS

de las fabricas mas acreditadas de España y del extranjero, desde 3,400 á 15.000 rs.

Ventas al contado y á plazos. Se remiten á cualquier punto de España respondiendo de su duracion. Para mas informes dirigirse al acreditado Depósito de M. Dalfau, calle Abadía de S. Martin, 14.

VALENCIA.

Alcoy. En el Establecimiento de don Enrique Poblet se dan mas detalles y se encargan de los pedidos. (UU)